
 
 
 
 

05.04.2017 
 
Protokoll der Jahres-Abteilungsversammlung vom 31.03.2017 um 19.30 Uhr im           
Peter Rantzau Haus. 
 
Zeit: 19:40-21:20 Uhr 
 
Anwesende: 70 Anwesende, älter als 16 Jahre: 56, jünger als 16 Jahre: 11, Nichtmitglieder: 3   
  
Gast: Jürgen Westphal der Vorsitzende des Hauptvereins. 
 
Top 1: Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
Bernhard Telgmann, der 2.Abteilungsleiter, begrüßt die Anwesenden und hier besonders 
Jürgen Westphal. 
Die Einladungen mit der Tagesordnung waren fristgerecht erfolgt, es gibt keine 
Veränderungen, es liegt ein Antrag vor. Mit der Einladung waren als Anhänge das “Leitbild 
der Schwimmabteilung“ und das neu erarbeitete “Sportliche Konzept“ verschickt worden, um 
dieses auf dem Vorweg bekannt zu machen. 
 
Top 2: Genehmigung des Protokolls vom 11.03.2016 
Das Protokoll lag  4 Wochen zur Einsicht in der Geschäftsstelle aus. Ohne Einwand aus der 
Versammlung wird das Protokoll einstimmig angenommen. 
 
Top 3: Ehrungen 
Bernhard nimmt Ehrungen vor. 
Er dankt als erstes besonders Hans-Jürgen Bendfeldt für seine mehrjährige intensive 
Tätigkeit, zuerst als technischer Leiter und dann als 1.Vorsitzender der Schwimmabteilung. Er 
hat die Abteilung durch sein großes Engagement auch nach außen hin stark in der 
Öffentlichkeit und bei der Stadt vertreten. Somit Rahmenbedingungen für erfolgreichen Sport 
im Verein zu schaffen. 
Anke Kort wird mit einem Präsentkorb als Geschenk und einem besonders herzlichen Dank 
für ihre Jahrzehnte lange Arbeit mit den jungen Schwimmern geehrt.  
Eva Mußtopf erhält Blumen für ihre mehr als 50 jährige Vereinzugehörigkeit. 
Sandor Csik nimmt die Ehrungen für einige Aktive in Form von Urkunden vor für: 
Jan Philipp Hauer und Jasper Arne Haas AK 9, Cornelius Jahn AK13,Torge von der Geest 
AK14, Alec Herre in Abwesenheit AK16,Fabian Pieper AK19 (Vereinsmeister NDM), 
Lennart Sievers AK19,  und Laura Bendfeldt in Abwesenheit für Vereinsrekorde. 
 
Top 4: Berichte des Abteilungsleiters und der Spartenleiter  
Die Versammlung erhebt sich im Gedenken an die verstorbenen Schwimm-Mitglieder: 
Günter Paetow, Klaus Silberbauer und Jürgen Lüders. 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
Bernhard dankt allen  Mitgliedern der Abteilungsleitung Trainern, Kampfrichtern, Helfern, 
Eltern, Schwimmern für die effektive Zusammenarbeit. Durch den vorzeitigen Rücktritt von 
Hans-Jürgen Bendfeldt aus persönlichen Gründen, hat sich eine Veränderung in der 
Abteilungsleitung ergeben. 
Das gemeinsam erarbeitete sportlichen Konzepte und die klaren Leitsätze “Aktiv im 
Wasser – fördern und fordern“ werden  die Grundlage für die Weiterentwicklung unseres 
Vereins bilden.  
Steigende Mitgliederzahlen (460 zum 1.1.17) moderate Beitragserhöhungen, erfolgreiche 
Kurssysteme, konnten die finanzielle Lage der Abteilung verbessern. 
Anzumerken sind, ein gelungenes Sommerfest, die Integration von Flüchtlingen, beliebte 
Trainingslager, sportliche auswärtige Erfolge und eine gute Pressearbeit durch Yvonne und 
Martina. Extra erwähnt wurde Stephan Runge, der Vizeweltmeister im Eisschwimmen 
geworden ist.  
Der ausführliche Bericht liegt schriftlich vor. 
 
Wasserball: Hans-Jürgen Kraft berichtet von 20-30 jugendlichen Aktiven beim Training, 
Zugänge, Abgänge halten sich die Waage. Leider sind im badlantic selten  Möglichkeiten 
Turniereinladungen durchzuführen. Erfreulich zu erwähnen ist, dass am 13.05.17 ein 
Heimspiel gegen TV Keitum statt findet. Eine Jugendgruppe U11 mit Punktspielen in HH und 
Rostock landete mit Erfolgen im Mittelfeld. Die älteren Gruppen U13 und U15 haben in 
dieser Saison wenig Partner. Trainingslager auf Sylt sind beliebt und erfolgreich. Bericht liegt 
schriftlich vor. 
 
Seniorenschwimmwart: Gernot Linde berichtet über wenig Veränderungen im 
Seniorentraining. Die Beteiligung ist rege. 
Karin Voss gibt seit 14 Jahren Anfängerschwimmen für männliche und weibliche 
Erwachsene, die absolute Nichtschwimmer waren. Gerade hat sie 4 Syrerinnen, eine 
Afrikanerin, eine Algerierin. Karin macht deutlich, dass es sich bei diesen Kursen um eine 
große soziale Zuwendung und Integration handelt. Alle lernen schwimmen, aber nicht unter 
dem Leistungsaspekt. An Jürgen Westphal stellt sie eine Frage die eine Gruppe muslimischer 
Frauen  betrifft, das Thema Ganzkörperanzug wird erwähnt. Es geht auch um  
Kinderbetreuung während der Schwimmzeiten. Der Hauptverein wird sich damit befassen. 
 
Aquafitness: Martina Bertram und Susanne Geißler sprechen von einer guten Annahme ihrer 
Kurse, wobei bei Susanne momentan am Montag noch Freiplätze wären. Das Aquajogging 
Event war wieder ein großer Erfolg. 
 
Kampfrichterobfrauen : Katrin Jürs spricht von insgesamt 24 Kampfrichtern, von denen  
9 Elternteile von erfolgreichen Kindern sind. Es muss erwähnt werden, dass nur 6 ständig im 
Einsatz sind und die Hauptlast tragen. Es ist erfreulich, dass zwei Lehrgänge im letzten Jahr 
von 7 Personen besucht wurden, die auf dem Weg zum Abschluss sind. Bericht liegt 
schriftlich vor. 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
Top 5: Kassenbericht 
Kassenwartin: Annett Platzeck erläutert den Kassenbericht. Er liegt der Versammlung 
schriftlich vor.  
Der Kassenbestand zu Ende 2016 hat sich von 7.083,26 € (Stand 31.12.15) um 166,06€ 
vermindert. Die Einnahmen aus den Mitgliedsbeiträgen sanken 2016 um 3.600 €. Diese 
konnten aber fast durch die angebotenen Kurse ausgeglichen werden (+2.700€). 
 
Top 6: Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfer Nils Hoppe und Frank Platzeck haben eine einwandfreie Buchführung bei 
ihrer Kassenprüfung vorgefunden. 
 
Top 7: Aussprache zum Kassenbericht und Entlastung des Vorstand 
Bevor die Entlastung des Vorstands stattfinden kann, erinnert  Dieter Finke an seinen 
schriftlichen Antrag, den er fristgerecht eingereicht hatte. Er möchte vorher eine Erklärung für 
die 3 Rücktritte innerhalb des Vorstands und für die bestehende Unruhe in der Abteilung.  
Jürgen Westphal vom Hauptverein, erinnert, dass sich die Entlastung des Vorstandes nur auf 
korrekte wirtschaftliche Belange bezieht. 
Bernhard erläutert der Versammlung an dieser Stelle, dass er mit Dieter bereits schriftliche 
Stellungnahmen zu den Rücktritten von Hans-Jürgen Bendfeldt als 1.Abteilungsleiter, 
Martina Bertram  als stellvertretende Abteilungsleiterin und Peter Martens als Technischer 
Leiter hatte. Alle drei waren in der Abteilungsversammlung am 21.02.2017 aus persönlichen 
Gründen vorzeitig zurück getreten. Er bekräftigte nochmals sein Bedauern und hob hervor, 
dass der Rücktritt aus persönlichem Grund zu respektieren ist und daher keine weitere 
Aussprache stattfindet. 
 
Die Entlastung des Vorstands findet nun mit einer Gegenstimme statt.   
 
Jürgen Westphal meldet sich als Wahlleiter. 
 
Top 8: Neu- und Wiederwahlen 
1. Abteilungsleiterin   Sandra Foehlau  einstimmig für 1 Jahre 
2. Stellvertreter   Lars Einnolf   einstimmig für 2 Jahre 
3. Kassenwartin   Annett Platzeck  mit 1 Gegenst. für 2 Jahre 
4. Sportl. Leiter   Frank Platzeck  mit 1 Gegenst. Für 2 Jahre 
5. Technischer Leiter       bleibt vakant 
 
6. Seniorenschwimmwart     bleibt vakant 
7. Kampfrichterobfrauen  Susanne Peters  einstimmig für 2 Jahre 
     Katrin Jürs   einstimmig für 2 Jahre 
8. Schriftführerinnen   Karen Raasch-Malberg einstimmig für 2 Jahre  
     Gabriele Krusche  einstimmig für 2 Jahre 
9. 1. Kassenprüfer   Stephan Runge  einstimmig für 2 Jahre                                           
10. Beisitzer/in   Fabian Pieper    einstimmig für 2 Jahre 
      
 
 
 



 
 
 
 
 
Top 9: Haushaltsplan 2017     
Der Haushaltsplan für 2017 ist aufgestellt und liegt jedem schriftlich vor. 
Der Haushalt ist wegen erhöhter Einnahmen aus der angestiegenen Mitgliederzahl 
ausgeglichen. Die Abteilung wird deshalb nur 6000€ als Sonderzuschuss beim Hauptverein. 
Beantragen. 
 
Top 10: Vorstellungen/Abstimmungen Leitbild und sportl. Konzept 
Lars Einnolf  erläutert die Entstehung des Leitbildes mit den 10 erarbeiteten Punkten. Dieses 
und das Eckpunkte Papier liegen jedem Anwesenden vor. 
Durch eine ausgewogene Mischung aus Breitensport, Leistungsorientierung und Förderung 
der sozialen Kompetenz, soll eine Basis geschaffen werden, die auch individuelle 
Leistungsziele, sowie ein gemeinschaftliches, lebenslanges Sporttreiben ermöglicht. 
Eine Motivation zur Durchlässigkeit zwischen Breitensport und Leistungssport sollte gegeben 
sein. 
Der Plan zur Umsetzung wird in den Abteilungssitzungen mit den Trainern erarbeitet werden. 
 
Top 11: Zukunft des Fördervereins 
Hans-Jürgen Bendfeldt, damals Technischer Leiter, erinnert an die Gründung und amtliche 
Eintragung des  Fördervereins am 13.02.2009.  
Die Versammlung ist der Meinung, den Verein nicht weiter bestehen zu lassen. Dieser 
Beschluss wird einstimmig angenommen. 
Hans-Jürgen wird zur Auflösung eine Sitzung mit mindestens sieben Mitgliedern einberufen,  
um die Löschung vornehmen zu können. 
 
Top 12: Anträge 
Siehe Top 7 
 
Top 13: Verschiedenes 
Eine Schwimmer Mutter bedankt sich bei den Trainern und Trainerinnen für die geleistete 
Arbeit mit den Aktiven. 
 
 
 
 
 
 
Gabriele Krusche       Bernhard Telgmann 
Schriftführerin      Leiter der Versammlung 


